QUE RESPONDA LA DICTADURA

El 23 de marzo pesado se realizó en Londres una conferencia de prensa. En la sede de Amnesty International, con la presencia de legisladores y periodistas, n ciudadano uruguayo. Enrique Rodríguez Larreta, denunciaba ante la opinión pública internacional la terrible experiencia que le había tocado vivir entre 1 de julio y el 22 de diciembre de 1976, en manos de militares argentinos y uruguayos.
En las semanas y mesas siguientes, la denuncia del Sr. Rodríguez Larreta adquiría una enorme resonancia. Los más importantes periódicos y revistas reco-

ger in su testimonio, apoyado en prueita el acunica del 12. Hodriguez Larreta adquirir una enomen er seonancia. Los más emportantes periodocios y revisicar acogerían su testimonio, apoyado en prueita el mente del Como en que actúan los servicios represivos de las dictaduras militares del Cono Sur.

El TIMES de Londres, LE MONDE de París, el WASHINGTON POST, THE NEW YORK TIMES y el HERALD TRIBUNE de Etudos Unidos, CORRIERE DE LA SERA, IL POPOLO y PAESE SERA, de Italia, CAMBIO 16 de Madrid y MUNDO DIARIO de Barcelona, STERN de ALTimenia Federal, EL UNIVERSAL y EXCELSIOR de México son algunos de los órganos de prensa (cuya lista completa no cabría aquí) que, al igual que radios y cadenas de televisión de varios países (inglaterra, Holanda, Suecia, Italia, Austria, etc.) se hicieron eco de los acontachmentos de que el Sr. Rodríguez Larreta había sido testigo. En los meses siguientes el caso tendría respecusión ante el Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Refugiados, en Ginebra y sería examinado

tigo. En los meses siguientes el caso tendría repercusión ante el Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Refuglados, en Ginebra y sería examinado por la Comisión de Derechos Humanos de la OEA y la de las Naciones Unidas. Paralelantes, dería lugar a comentarios y plantesmientos de numeroses instituciones pro derechos humanos, personalidades, legisladores y dirigentes políticos de todo el mundo, desde el Senador Kennedy hasta François Mitterrend. De qué se trataba? En qué consistita la denuncia capaz de provocar semejante respecuesto? Lo que ocurre es que nunca antes se había documentado de manera tan completa el invitable la violación de los derechos humanos y de las normas y tratados internacionales sobre refuglados políticos por parte de la dictadura uruguaya, con la complicidad de la argentina, ni se había no obtenido puebas tan terminantes de la manera en que se utiliza a la "lusticia" militar para escubiri toda clase de crímenes, termiras y sequeos, ni de la forma burde en que mienten los "comunicados de las Fuerzas Conjuntas".

Veamos los hachos. El 1 de julio de 1976 desapareció en B. Aires donde residía legalmente y trabajeba como perdodista, el hijo mayor del Sr. Rodríguez "Veamos los hachos. El 1 de julio de 1976 desapareció en B. Aires donde residía legalmente y trabajeba como perdodista, el hijo mayor del Sr. Rodríguez "Desarres".

Ambs los hechos. El 1 de julio de 1970 desapareco en b. Aires donos resions estagamente y trabajade como personas, el ngo maryor des ar. nourresex. Larreta, que había estado anteriormente preso en el Uruguay, Ante los hechos que estadan ocurriendo (escuestro y assesinato de opositores uruguayos refugles dos en la Argentina, entre ellos Zelmar Michelini y Héctor Gutiérraz Ruiz) el Sr. Rodríguez Larreta viajó de inmediato a Buenos Aires y en compeñía de su nuera realizó toda clase de gestiones ante la Policía, la Justicia, la Iglesia, la Oficina de las Naciones Unidas para los Refugledos, etc. Como todas las gestiones insultarion inútiles, se dirigió a la prensa denunciando al hecho y logró que fuera informado por las agencias insunacionales. Al mismo tiempo, comenzó a secribir cartas a numerosas instituciones y personatidades reclamando su intervención. Pocos días después, en la noche del 13 de julio, una banda de doce individuos cribir cartas a numerosas instituciones y personalidades reclamendo su intervención. Pocos días después, en la noche del 13 de julio, una benda de doce individuos de civil, fuertementa armados, deribaron la puerta del departamento, lo esposaron y encapucharon, al igual que a su nuera y luego de sequera le vijenda, vestidos con su rope de dormir, los metieron a polpes en una camionata. Fueron conducidos a un local donde pudieron deres cuenta por las vocas que había circo numerosos detenidos, entre los que reconoció a su propio hijo, a Margarita Michalella initia del senador sessinado noco tiempo antes) y a Gerardo Gatti, Loón Duarta y Hugo Méndez, a los que conocia como dirigentes obraros en el Uruguay.

En los días siguientes Rodríguez Lerrita, junto a todos los demás detenidos, sería sometido a sesiones de tortura (colgamiento, picane eféctiva, paliza) durante las cuales los verdugos trataban de obtener información sobre las actividades del Partido por la Victoria del Pueblo. Pudo darse cuenta que quiense los habían detenido eran militares argentinos, pero que quiense los interrogaban eran officiales uruguayos, integrantes de la OCOA (Organismo Coordinador de Operaciones Antisubversivas) y del SID (Servicio de Inteligencia de Defensa), dirigido por el Coronel Ramfrez.

Las operaciones de secuestro y tortura en la Argentina estaban directamente a cargo di Mayor Del Guazzo (Juago ascandido a Teniente Coronel por sus "méritor"), que se identifica dentro del SID con el número, en clays 302, el Mayor Manuel Cordero (303), Mayor Margines (304) y Mayor Sibalira (305). Durante su estadá en sea local el Sr. Rodríguez Larreta pudo también apraciar ciertos detalles (ruidos de una escuela próxima, pesseja de ferrocarril, etc.) que luego le syuderían a identificar el sitlo donde estuvo secuestrado. Finalmente, el 26 de julio se comunicó a los prisioneros que iben a ser traeladados al Urusuay, parse los cuals es les condujo hastas la base militar de Aeroparque en un gran camión en que se cargoron también apracon también apr

guay, pera lo cual se les condujo hasta la base militar de Aeroparque en un gran camión en el que se cargaron también numerosos bultos y cajones con todo lo

robado en los allanamientos ("botin de guerra", según los ladrones)...

Tobado en los allanamientos ("botin de guerra", según los ladrones)...

Teveron embercados en un estón Fairchild y conducidos a la base militar de Carrasco, desde donde se les llevó primero a una casa de la Rambia, el tado del propio sede del SID, Bulevar Artigas 1458, frente a Uruguay-Españá, conde se les ubicó en el

helo

ueto.

Gerardo Gatti, León Duarte y Hugo Méndez permanecieron en Buenos Airas y el Sr. Rodríguez Larreta no volvió a verios mientras estuvo detenido.

Se renoveron las to turas por verios días hasta que finalmente el Mayor Gavazzo propuso a los secuestrados que si se prestaban a simular un desembarco de
uerrilleros a la eltura del Río Negro, donde los capturarían tropas del Ejército, haría que la "justicia" militar los condenara a quince años de prisión. En caso
egativa, los amenazó con devolverios a Buenos Aires para que "los sesinos argentinos" foi liquidaran.

Como los secuestrados se negaron a aceptar ese plan, Gavazzo les formuló días después toro ofrecimiento. Deberían prestares a simular que los desenfan en
n apertamento del centro de Montevideo, en una supuesta reunión donde también se incauterían numerosa armas. En caso de acaptar, haría que la "justicia"

militar les aplicara penas menores.

Como los secuestrados seguían negándose a firmar, luego de nuevas sesiones de tortura y un simulacro de fusilamiento, Garazzo formuló otras propuestas. El grupo más numerosos de secuestrados debaría prestarea a simular que los habían detenido en distintos hoteles de Montavideo y en una reunión en un chalet de Shangrilá. Como para la publicidad era imprescindible que aparecleran armas, hecho que los secuestrados no admitrían, porque les agravaría las penas, finelmente se llegó a un acuerdo: las armas serían "encontradas", pero en el comunicado se diría que habían sido puestas allí por otra persona, aciarando que los

Germandos for ignorates.

El día 23 de octubre se montó la comedia en un Chalet que previamente alquiló e<u>l Capitán "306"</u>. Días después, con un gran despliegue televisivo se informa en dos largos comunicados sobre la detención en Urguay de un grupo de sedicicion, el hallargo de armas, etc., mencionándos a Gerardo Gatt y León Duerte como "requeridos". A partir de all'f comienza a intervenir la "Justicia" militar, cliendose a lo que Goverzo hebra convenido con los secuestrados. Estos nan defensores de oficio (para evitar que abogados particulares se enteraran de la trama) y el Juez los procesa por los delitos acordados, luego de lo cual se

los remite a los Penales de Libertad y Punta de Rieles.

ios remitte a los renales de Libertad y funta de Hales.

En cuanto a los demás secuestrados, que eran los más conocidos (Margarita Michelini y Rodríguez Larreta hijo, entre elfos) se les plantes que deberían firmar un remitido a publicarse en la prensa actarando que estaban en el Uruguay por su propio voluntad y que se habían apartado de toda actividad política. A cambio de esto, la "justicial" militar los condenaría a pococa años de pristón. Poster iormente Gavazo bandona la idea del "mentidid", probablemente porque ya los "comunicados" habían resultado muy poco crefoles y les propose que firmes actas admitiendo que los han detenido en el Aeroquerto de Carrasco, cuando regresaban a hacer propaganda contra el goblerno. Los secuestrados lo aceptan, así como la condición de designar defensores de oficio y de inmediato la "Justicia" militar dicta los procesamientos convenidos.

En cuanto al Sr. Rodríguez Larreta, como carecía de toda actividad política y no aceptó acusarse de ningún delito, amenazando con nombrar un abo rticular si se le processos, los militares optaron por dejarlo en libertad el 22 de diciembre, momento en que su familia supo, por fin, que estaba con vida. Al ser liberado, Rodríguez Larreta pudo enterarse que los hechos en que había participado no fueron los únicos. En setiembre y octubre de 1976 habían deparecido otres decenes de uruguayos refugiados en la Argentina, incluyendo varios niños de corta edad, secuestrados Junto con sus padres. De todos ellos, como

de Gatti, Duarte y Méndez, nada se ha sabido hasta hoy.

Ante todo esto, Rodríguez Larreta decide salir del Urguay y denuncier públicamente los hechos de que ha sido testigo. V leja a B. Aires y allí, en contacto con la colonia de refugiados uruguayos se entera que un matrimonio ha conseguido fugar de la casa en que se la resenía secuestrado, identificando el lugar. Los datos coincidían con los que él recordaba de su cautiverio y así pudo ublicar el local donde había estado, un garage abandonado en la calle Venancio Flores esina Emilio Lamarca.

Emilio Lamino Lamino Lamino.

En apresada sintesis, estos son los hachos más importantes que recoge el testimonio de Enrique Rodríguez Larreta y que la preses internacional recogiera en "En apresada sintesis esta esta en la compania de la compania del la compania de la compania de la compania del la compani

Ante todos estos hechos, la opinión pública se pregunta hoy en todo el mundo: Donde están Gerardo Gatti v I cón Duarte, dirigentes del Partido por la Victoria del Pueblo, secuestrados en Buenos Aires en junio y julio de 1976? Que han hecho con ellos los militares utriguayos responsables de secuestros, torturas y asseinatos en la Agrentina? Que han hecho con los 40 uruguayos que desaparecieron en la Artes en setiembre y octubre de 1976. Qué han hecho con Marinas Zaffaroni y con Victoria (1976) Qué han hecho con Marinas Zaffaroni y con Victoria (1976) Qué han hecho con Marinas de 1976, cuatro y un año de edad, respectivamente, cuando fueron secuestrados junto con sus padres? Qué han hecho cha el pequeño Simón Antonio Riquelo, que tenía 20 días el 13 de julio de 1976, cuando secuestranon a su mater hoy detenida en el Penal de Punta de Reles y que no ha vuetto a saber nada de él desde que se lo arrancaron de sus brazos a las pocas horas de haberta detenido?

ESTE TEXTO, LE NA TEXADO A MILES DE PERSONAS COMO UD, CUYO NOMBRE Y DIRECCION HEMOS SACADO DE LA GUIA TEL DED. T FONICA, DE FICHED SUE ORGANISMOS PUBLICOS, DE CLUBES, ETC. LEALO Y PASELDES DEFILEO DONDE LO PUEDA RECOGER OTRA PERSONA

003/3